





aficiosa, saltó el señor García Prieto, hablando con los periodistas.

Manifestó que tratador de las cuestiones pendientes, no se desentendía de ellas.

Preguntado acerca de la actitud de los disidentes sobre el proyecto de Mancomunidades, declaró que dicho proyecto nunca figuró en el programa del partido liberal.

El señor García Prieto se refirió al Congreso y hoy el conde de Romanones le hace suyo, pero no tiene suficiente autoridad para mantenerlo, puesto que dentro del Gobierno está el señor Gasset y otros ministros que son opuestos al proyecto.

En cambio, él, el señor Barroso, autor del proyecto, y los señores Rodríguez y Ruiz Valarino, presidentes de las Comisiones del Senado y del Congreso, pueden también defender el proyecto dentro del grupo disidente.

Acercado de la reunión, dijo el señor García Prieto que hizo un discurso exponiendo los aspectos del problema político y las naturales derivaciones que pudiera tener.

Rogó á todos que expusieran francamente su opinión, como así lo hicieron, y el resultado de la reunión se redujo á dar un amplio voto de confianza al señor García Prieto para que exponga el programa del partido en la Asamblea del día 21.

El señor García Prieto obsequió á los periodistas con pastas, Jerez y cigarrillos.

Después se facilitó la nota oficiosa, que dice:

El señor García Prieto pronunció un extenso discurso, en el que examinó las diversas cuestiones políticas y de interés general relacionadas con la agrupación liberal democrática.

Sus juicios y declaraciones obtuvieron en todo momento y para cuantos puntos hubo de tocar, el asentimiento, el aplauso y la reiteración más entusiasta de la confianza absoluta que sus amigos pusieron en su talento, prudencia y autoridad desde el primer instante.

Cuanto acordó se adoptaron lo fueron por unanimidad. De ellos, así como del programa de Gobierno formulado por el señor García Prieto, dará cuenta éste en la reunión que el día 21 celebrarán en la alta Cámara los senadores y diputados adictos al señor García Prieto ó á la política que simboliza.

Después de la reunión.—Lo que dice un ex ministro.

Después de la reunión habló con un ex ministro disidente, quien me manifestó que por el momento las cosas seguían igual que antes.

Confirmó que el acuerdo de los reunidos consistió en someter á la Asamblea de diputados y senadores del día 21 el programa del nuevo grupo liberal.

Este programa abarca todos los problemas de política interior y exterior, y mereció la aprobación unánime de los reunidos, sin la menor discrepancia.

En el programa no se marca la línea de conducta que se seguirá respecto al Gobierno, pues eso es cuestión que se tendrá en cuenta en el curso de la vida parlamentaria.

Comentarios interesantes

A propósito de la reunión de los ex ministros disidentes, decíase hoy que entre ellos, á pesar de las negativas del señor Burell, reinaban discrepancias, por mostrarse algunos disconformes con los propósitos de los restantes, en el caso de que surgiera la crisis y el Rey, como es casi seguro, confiara sus poderes al conde de Romanones, pues alguno de aquéllos ocuparía un puesto en el nuevo Gobierno.

Al efecto—añadían—el señor Ruiz Jiménez pasaría á ocupar la cartera de Gracia y Justicia, dejando la vacante para un ex ministro disidente de los que más se distinguen en la oposición al conde de Romanones, y pasaría el señor Rodríguez de la Borbolla á ocupar la vacante del señor Mellado en la Comisaría regia del Canal de Isabel II.

Otros aún creen que la crisis será más extensa, á fin de poder dar á los disidentes dos carteras.

Lo evidente es que entre los disidentes la impresión no es optimista, aunque pudieran producir la caída del Gobierno con una votación, ayudados por los conservadores.

El conde de Romanones.

El conde de Romanones reserva su actitud, que es decisiva respecto á la forma como ha de resolverse el pleito, teniendo en cuenta la fuerza política que tiene y la situación del partido conservador para aceptar el Poder.

Sébase, sin embargo, que ha manifestado á sus intimos lo siguiente:

Yo acudiré á las Cortes, en las que expondré el balance de cuanto ha hecho este Gobierno en la política interior y exterior, las cuestiones que ha resuelto y los conflictos que ha evitado.

Después plantearé la batalla, que no tengo gran confianza en ganar, porque los elementos disidentes, por la especial constitución del partido liberal, son bastantes.

Si resultado derrotado ó con exigua mayoría, plantearé al Rey la cuestión de confianza; vendrán las consultas y aconsejaré al Rey que pueden continuar los liberales ó venir los conservadores; pero advirtiéndole que ni yo ni mis amigos apoyarán otro Gobierno liberal que no sea presidido por el señor Montero Ríos.

Entiendo que esta es la única persona que por su respetabilidad, historia y personalidad debe presidir un Gobierno liberal, y á ella debemos acatar todos los liberales.

ningún otro segundón del partido puede contar con nuestro apoyo, pues su advenimiento al Poder sería un asalto injustificado que no puedo tolerar.

Con esta franqueza se lo expondré al Rey. Por lo tanto, no tengo miedo á disidencia alguna, pues aun en el caso peor, de que cayese, mi situación no podía ser más airosa. Estuve un año en el Poder y en ese tiempo no he dejado recuerdo de ningún fracaso. Por eso puedo hablar como hablo.

Conferencias.

El general Weyler conferenció esta tarde con el conde de Romanones, hablando de estos asuntos políticos.

También conferenciaron con el conde de Romanones los ministros de la Gobernación y Gracia y Justicia.

El teatro Español.

En la sesión del Ayuntamiento se acordó ceder el teatro Español á la compañía de Nieves Suárez.

Embustidos clandestinos.

Los agentes de la policía descubrieron en el paseo de las Acacias dos fabricas clandestinas de embustidos, deteniendo á cinco personas.

Notas palatinas.

El infante don Carlos presidirá mañana, en nombre del Rey, la inauguración del Congreso Hidrológico.

El Rey nombró gentilhombre al comandante del *España*, señor Carranza.

Desde hace unos días va por la mañana al Pardo el infante Jaime y vuelve por la noche.

Le acompañan dos monjas de la Concepción, que tomarán á su cargo la difícil tarea de hacerle hablar.

Con las citadas monjas va también un niño del Asilo, sordo mudo, que ha conseguido hablar.

Este niño hace vida común con el infante, acompañándole en sus juegos y á comer, y parece que ha conseguido que don Jaime pronuncie muchas palabras.

La mayor dificultad es la expresión de los sonidos fuertes con la *j* y la *rr*.

Don Jaime y el asilado pasean en un automóvil de pedal, de dos metros de largo, que regaló el señor Poincaré al infante.

Lo de las recompensas.

En varios círculos se habla de cuestiones surgidas con motivo de la mala distribución de las recompensas y de los actos realizados por un general en esta campaña, motivando que se instruyan diligencias.

En el Ministerio de la Guerra guárdase gran reserva.

Los conservadores.

Estos días es muy visitado el señor Maura, quien se muestra reservado sobre la cuestión política.

Aunque todavía no ha decidido si reunirá á las minorías conservadoras, parece que no lo hará.

La actitud de la minoría se supeditará al curso de los acontecimientos en las Cortes, y entonces el señor Maura expondrá su opinión y la conducta que seguirá el partido.

Mejoría.

Las noticias de Berlín dicen que el señor Montero Villegas está mejoradísimo.

El doctor Moller, que le asiste, ha manifestado que, después de hacerle una pequeña operación, se restablecerá, quedando sin consecuencias de la dolencia que ha padecido.

El Cocherito.

Hoy se le practicó nueva cura al diestro Cocherito de Bilbao, que se halla en perfecto estado.

Signe en la cama, pero ya ha comenzado á alimentarse sólidamente.

Toros.

# Ultima hora

(Conferencias de la madrugada.)

## Romanones.

El conde de Romanones permaneció en la Presidencia, donde le visitó el señor Suárez Inclán.

Al recibirnos dijo que no hay nada de particular.

No pienso hablar ni decir nada hasta el 26, que lo haga en las Cortes, y estando próxima la fecha, parece natural que allí hablemos.

Nos toca esperar hasta esa fecha. Cuando se diga antes de esa fecha, es ganas de entretener el tiempo.

El 25 aclararemos las cosas en uno ú otro sentido.

—¿Será fulminante la solución?— le preguntaron.

—Fulminante, no; pero en el primer encuentro quedarán definidas las posiciones.

—¿Habrá formado plan?— Nada de eso; podría conducirnos al error ó sería jactancia. Ajustaré mi conducta á las circunstancias.

El Gobierno leerá muchos proyectos.

La mayoría de las lecturas serán en el Congreso, porque en el Senado tenemos bastante con las jurisdicciones y las mancomunidades.

Sobre todo, quiero aprobar la ley de Jurisdicciones, á la que daré la supremacía.

Todo será sacrificado á la aprobación de este proyecto, que fué bien recibido por todos los partidos.

Hoy empezaré á ocuparme de las elecciones.

Veo que hay muchas candidaturas republicanas.

Así tendrán los electores donde escoger.

Desde luego se anunciará la vacante del señor Argente, por tratarse de un caso de incompatibilidad.

Si guiendo el camino por etapas, entramos en una nueva.

Mañana habrá Consejo.

También dijo el conde de Romanones que le visitarían los señores Luque y Suárez Inclán y que en Africa reina tranquilidad.

Noticia desmentida.

El director de Prisiones ha desmentido que al regicida Sancho Alegre se le someta á un régimen de excepción.

Don Alfonso.

El Rey ha llegado á San Sebastián. De Ceuta.

A Ceuta llegó el coronel Vives, que va á esperar la flotilla de aeroplanos.

Marchó á Tetuán á conferenciar con el general Marina.

Un convoy de seis autos que trajo á la plaza 180 enfermos, no sufrió agresión alguna.

La tranquilidad es completa.

El general Primo de Rivera visitó el destacamento de la loma de Arapiles.

Varios moros de Benimadán se han presentado á los jefes de Río Martín, manifestando que á pesar de su amistad con España el último cañoneo les destruyó las casas y les hizo bajas.

Después del cañoneo de Benimadán no vienen al mercado.

El campamento rebelde se ha alejado á cuatro kilómetros de Benkarrah, en vista de que los proyectiles llegan allí.

# SALÓN PRADERA

## JUEVES 16 ESTRENO

### LOS ÚLTIMOS DÍAS DE POMPEYA

15.000 personajes.—Carrera de carros romanos.—Lucha de gladiadores.  
Erupción del Vesubio, tomada del natural á 40 metros del cráter.  
50 leones.—Magnificencia y fastuosidad.

**Lo nunca visto.  
La mejor película del mundo.**

ros chocaron un tren de viajeros y un mercaderías.

Hubo dos muertos y quince heridos.

Barco de guerra.

Alemania enviará un barco de guerra á aguas de México.

Las sufragistas.

Indican de Londres que la terrible sufragista Pancourt quiso hablar anoche en un mitin.

Como está en libertad provisional, la Policía trató de detenerla.

Se produjo una formidable colisión.

Las mujeres acometieron á los guardias á sillazos.

Los guardias hirieron á garrotazos á 20.

Sabotaje?—Náufragos.

Se dice que la catástrofe del "Volturno" obedece á un acto de sabotaje, pues antes de zarpar los tripulantes belgas y holandeses presentaron unas reclamaciones y anunciaron actos sensacionales si no se les atendía.

En el Havre fundó el "Turenna", con 42 náufragos del "Volturno".

Alborotos y cargas.—Emigrados.

En la plaza del Obispo, de Lisboa, se celebró un mitin en favor de Almeida, dirigiéndose ataques á la actual República.

Con este motivo hubo algunos alborotos y la Policía dió cargas, hiriendo á varios.

Los sindicalistas se retiraron cantando "La Internacional".

La Liga Manuel envió desde Brasil á la frontera de Galicia, con los gastos pagados, á 300 emigrados portugueses.

Muerte de un aviador.

Participan de Berlín que el teniente Cohoning se cayó de un aeroplano, matándose.

Poincaré.

De Marsella ha viajado que Poincaré fué de excursión á Arlés, siendo ovacionadísimo.

Luego marchó á Mailone, visitando al poeta Mistral.

Esta le recibió en el jardín y le condujo al salón principal.

Poincaré pronunció un discurso, diciendo:

—He venido á saludar al gran poeta provenzal, que aunque nunca salió de este rincón, es una preciada gloria nacional.

Mistral y su esposa lloraban.

Poincaré fué á Avignon y Montellimar, visitando á Lombet.

Una batalla.

Dicen de Pamplona que entre dos cuadrillas de gitanos se trabó una batalla, de la que resultaron un muerto y nueve heridos.

Hay detenidos 20 gitanos y 15 gitanas.

El Rey en San Sebastián.

Comunican de San Sebastián que en el sudexpreso llegó el Rey.

Fuó recibido por las autoridades y numeroso público.

Se hospeda en el hotel Cristina.

Don Alfonso fué á pie hasta Miramar.

Almorzó en el hotel con su séquito.

Recibió al doctor Moore, que vino de Burdeos á visitarle.

Por la tarde marchó el Rey á la frontera en auto.

Huelga de ferroviarios.

De Huelva indican que á las nueve de la mañana abandonaron el trabajo los operarios del ferrocarril de Riotinto á Huelva, siendo total el paro de todo el personal de la Compañía.

Los mineros de Riotinto comunicaron á sus compañeros que el jueves irán á la huelga general en toda la cuenca minera.

Gestionarán también el *boycot* contra la colonia inglesa de Riotinto, incluso provocando una huelga de criadas.

Gestionarán también que los panaderos y otros oficios de Huelva les secunden.

El gobernador ha adoptado precauciones.

La Compañía minera de Riotinto publicó un manifiesto anunciando que si los obreros declaran la huelga general el día 16 se tendrán que paralizar todos los trabajos.

De Barcelona.

Manifiestan de Barcelona que en la Asamblea radical el señor Lerroux se mostró partidario de concurrir á la Asamblea de Mancomunidades.

El señor Giner es opuesto.

El domingo se celebrará la sesión

## MUEBLES

# La Gran Bretaña

— DE —

### Viuda é hijos de M. Mata

COMPANÍA, 22 (esquina á Tableros).

#### SUCURSAL

Palacio del Club de Regatas.

## LÁMPARAS EGMAR

de filamento metálico.

Son las más sólidas y las más económicas

Depositarios exclusivos:

Pardo Iruleta y C. S. en C.—Puntida, 3, entresuelo

definitiva, en la que predominará el criterio del señor Lerroux.

Los obreros de Manresa están dispuestos á volver al trabajo.

El servicio es regular.

Tres sujetos apalearon á un redactor de *La Tribuna* por un artículo contra los carlistas.

Fueron detenidos.

Toros.

Los toros de Miura jugados en Zaragoza fueron regulares.

Gaona estuvo mediano; Joselito, muy bien; Madrid, mediano.

Votación de huelga.

En Riotinto sigue la votación de los mineros.

La mayoría son partidarios de la huelga.

Oficial de Melilla.

Al efectuarse la descubierta en la posición de Ishafen, fueron hostilizadas las fuerzas que la hacían por los moros, que desde hace días venían concentrándose en el monte Maur.

La columna Aizpuru ha ocupado la altura de Ibuchacen, desde donde hostilizaban la posición de Allala-Kaddur, que en previsión se había reforzado.

Por confidencias se sabía de antemano el propósito del enemigo, y tenía dispuestas convenientemente columnas volantes.

En las ligeras escaramuzas sostenidas tuvimos un cabo y un policía leves. El enemigo abandonó un muerto con armas y se le vió retirar muchos heridos.

De Ceuta.

Dicen de Ceuta que se ha efectuado el canje de los prisioneros que tenían los moros desde el combate de Biut, el 7 de septiembre.

Los moros nos entregaron un sargento, un soldado y tres paisanos cantineros.

Nosotros les entregamos cuatro caballos presos en Tánger y tres detenidos en la cárcel de Ceuta.

Los prisioneros dicen que los moros les han tratado muy bien. Dicen que en el campamento moro montan diariamente la guardia, por sorteo, los contingentes de cada aduar, y además disponen de un grupo para acudir á los puntos de peligro.

Conferencia y viaje.

El general Echagüe conferenció con el señor Alba, marchando á Bilbao, á fin de informarse de lo ocurrido con los guardias civiles el día del Pilar.

Familia que se suicida.

Telegrafian de París que la familia Burcker, compuesta de tres muchachas de 23, 19 y 8 años y un joven de 15, se arrojó la madrugada anterior al Sena.

Por la mañana fueron extraídos los cadáveres.

El motivo del suicidio fué el carecer hasta de ropa que ponerse.

El padre está medio loco de la impresión recibida.

Servicio aéreo.—Contrabando por el aire.

Anuncian de París que hoy se realizará el primer ensayo de transporte aéreo de correspondencia.

A las seis y media de la mañana saldrá un aeroplano de Villacoublay con correspondencia para el vapor *Perú*, que saldrá de Bruselas.

Entre Bélgica y Francia, por medio de aeroplanos, se venía haciendo continuo contrabando de tabacos, encajes y otras mercancías que pagan fuertes derechos de Aduanas.

Turcos y griegos.

Dicen de Constantinopla que hay gran tirantez de relaciones entre Turquía y Grecia.

En un baile dado la tarde última en la Embajada de Rusia, el gran visir turco disputó agrimiento con el representante de Grecia.

RICARDO.

DESCONFIARSE  
DE LAS FALSIFICACIONES E IMITACIONES

Exigir la  
Firma: *Santal Midy*

# SANTAL MIDY

Intensivo y de una Purga absoluta

## CURACION RADICAL Y RÁPIDA

(Sin Copaha — ni Inyecciones)  
de los Flujos Reptantes ó Persistentes

Cada **MIDY** lleva el número de este Modelo

En todas las Farmacias

**Hotel de primer orden.** Por no poder su dueño, se traspasa en Bilbao, con buena clientela é inmejorables condiciones. Situado en lo más céntrico de la población.

Para informes dirigirse en Bilbao á don León Ortana, Arenas, 2.

**Maquinista y fogonero.**

Se reciben proposiciones para cargo de maquinista y fogonero terrestres, habilitados. Con preferencia los licenciados de la Armada ó del Cuerpo de ingenieros militares.

Diríjense solicitantes, con copias de certificados de servicio y referencias, al señor jefe del tráfico de la Compañía de Riotinto, en Huelva.

**GABINETE AMUEBLADO**

para caballero, con asistencia ó sin ella, en sitio céntrico. Informarán en esta Administración

**Espojas finas y ordinarias**

Escobas americanas, escobones, plumeros, cepillos para alfombras, pastas para limpiar metales, ladrillos ingleses, betunes, logias, etc.

**PÉREZ DEL MOLINO Y C. — DROGUERÍA**  
Plaza de las Escuelas  
Sucursal: Wad-Isis, 1 y 3 (al lado de Sings).

Tipografía de EL CANTÁBRICO

